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Relazione annuale 2022 della FSAM    
 
Anche questa relazione annuale inizia con il tema Corona, tuttavia questa volta 
in senso positivo. Infatti nel 2022 abbiamo potuto nuovamente dedicarci 
insieme pienamente all`aeromodellismo. Durante la calda, secca e lunga 
estate si è volato tantissimo. Tuttavia poi in autunno, per quanto riguarda il 
tempo,  i fine settimana non sono stati favorevoli, il che ha richiesto molta 
flessibilità sia da parte degli organizzatori, che dei partecipanti a molte 
manifestazioni. Le nostre associazioni hanno organizzato numerose 
manifestazioni interne, eventi per il pubblico e concorsi, con piena 
soddisfazione dei piloti e degli ospiti 
 
 
Collaborazione con il comitato direttivo FSAM  

La collaborazione con il comitato direttivo FSAM si svolge in modo collegiale ed efficiente. Oltre alle 5 riunioni del 

comitato direttivo, si sono svolte numerose riunioni su temi specifici, in parte in presenza e in parte in videoconferenza. 

Per quanto riguarda particolari temi, lo scambio è stato poi intensificato per via mail. Cio` è vantaggioso nel caso di 

scambio di informazioni e di processi formali, e permette di risparmiare tempo nei meetings. Ma appena si profila la 

necessità di una discussione, lo scambio di mails diventa caotico. In questo caso possono essere d`aiuto una telefonata, 

una videoconferenza oppure un incontro. Come presidente, cerco di restare in contatto con i miei colleghi del comitato 

direttivo e con i presidenti regionali, non solo con lo scambio di mails, ma anche per mezzo di telefonate. Ogni tanto 

anche gli incontri bilaterali sono d`aiuto per il lavoro di gruppo. 

La situazione finanziaria della nostra associazione è solida. Le 

quote associative vengono amministrate in modo attento e in 

base alle norme statutarie, in modo favorevole per 

l`associazione e per i nostri piloti di aeromodelli. In autunno il 

membro del comitato direttivo Martin Schneebeli ha dichiarato 

di essere disposto ad assumere il settore comunicazione, e 

gliene siamo grati. Martin ha svolto già da tempo diversi compiti 

riguardanti la comunicazione, ed ora ha assunto questo settore. 

Il suo impegno ha avuto un impatto positivo, e per noi la 

comunicazione è molto importante in ogni settore. Svolgiamo il 

nostro lavoro a beneficio dell`associazioni e non per noi stessi.  

Collaborazione con l`AeCS e le associazioni regionali 

Insieme possiamo ottenere tantissimo, sia per quanto riguarda la legislazione o la tutela dei nostri campi di volo, che 
per lo sport, la promozione delle giovani leve o le relazioni pubbliche. L`integrazione dei diversi livelli funziona molto 
bene. Mille grazie all`AeCS, alle nostre associazioni regionali e a tutti i nostri partner nell`ecosistema aeromodellismo. 
Un ottimo esempio è naturalmente la nuova legislazione sull`aeromodellismo. Senza il lavoro di squadra di tutti non 
avremmo potuto avere cosi` tanto successo. Quando, alla fine dell`anno, è diventato chiaro che il regolamento UE sui 
droni sarebbe stato adottato dalla Svizzera dal 1.1.2023 e la nuova legislazione sull`aeromodellismo (OACS) sarebbe 
entrata in vigore, abbiamo potuto tirare tutti un sospiro di sollievo. Nella nuova OACS l`aeromodellismo viene regolato 
in modo pratico e in un capitolo a sé. A questo proposito è stato ed è ancora necessario molto lavoro per quanto riguarda 
le pubbliche relazioni. Cio` viene ottenuto per mezzo di chiare informazioni in 4 lingue sul nostro sito, di eventi di 
formazione presso i clubs, le associazioni regionali e a livello nazionale, come anche con la risposta a numerose 
richieste per mail o per telefono. All`inizio della stagione di volo 2023 tutte le domande dovrebbero aver ricevuto una 
risposta, e tutti noi dovremmo poterci concentrare tranquillamente sul volo. A questo punto vorrei ricordare che nella 
legislazione UAS l`aeromodellismo viene trattato in modo preferenziale, poiché nel corso di molti anni ha dimostrato un 
buon indice di sicurezza. Continuiamo ad occuparci della sicurezza! Infortuni ed incidenti danneggiano la nostra 
immagine e guastano il divertimento del volo. Per quanto riguarda la legislazione, il nostro lavoro continua, poiché con 
l`U-Space e il continuo inasprimento della pianificazione del territorio, oltre a molti altri temi, viene ulteriormente 
minacciata l`esistenza dei nostri campi di volo. Noi siamo pronti e percio` pieni di entusiasmo. 
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Sport 

Dopo un`interruzione di 2 anni, abbiamo assistito ad un inizio pieno di successi per le squadre svizzere sul palcoscenico 

internazionale. Nel nostro continente hanno avuto luogo non 

meno di 7 campionati europei e mondiali. I due risultati migliori  

sono il 9. titolo mondiale di Andreas Lüthi e l`oro (F4C) e 

l`argento (F4H) nella classifica a squadre nella F4/campionati 

mondiali in Norvegia, nonché l`argento per Sandro Matti e 

l`argento per il team F3A in Spagna nel campionato europeo. 

In quattro delle ulteriori cinque gare per il titolo a livello 

campionato europeo e campionato mondiale (F3F, F3K, F3J, 

F5J e F1 A/B/C), si è classificato rispettivamente almeno un 

pilota svizzero nella top 10. A livello nazionale è stato possibile 

svolgere tutte le gare pianificate in tutte le categorie con 

successo e senza contrattempi. In retrospettiva, la stagione 

2022, dopo la lunga pausa causata dal Covid, è stata molto 

soddisfacente. 

 
Promozione delle giovani leve 

Per la prima volta dopo due anni le nostre associazioni hanno 

potuto facilmente svolgere i loro eventi per la promozione delle 

giovani leve. In diversi clubs questo è stato premiato con un 

immediato aumento di soci. Come tradizione, la direzione della 

sezione ha partecipato nuovamente agli incontri sportivi del 

campo giovani a Samedan  e a Seewen. Poiché gli Air e Space 

Days al Museo dei Trasporti hanno dimostrato un impatto 

limitato per il nostro hobby, nel 2022 abbiamo rinunciato a 

partecipare. Nei prossimi anni sposteremo le nostre apparizioni 

pubbliche a giornate di volo specifiche. Il lavoro di squadra tra le 

associazioni regionali e il comparto per la promozione delle 

giovani leve dovrebbero essere ulteriormente incentivati. Alcune 

delle nostre associazioni regionali prestano un lavoro fantastico 

nella promozione delle giovani leve, e meritano una 

interconnessione piu` forte. 

 
Conclusione e ringraziamenti 

Non vedo l`ora di partecipare all`assemblea dei delegati a Gossau SG il 18.3.2023. In questa sede tutti i membri del 

comitato direttivo e i presidenti delle commissioni si presenteranno alle elezioni per i prossimi tre anni. Cio` mi riempie 

di soddisfazione, e vorrei ringraziare sentitamente tutti coloro che rivestono una carica per il loro grande impegno. 

A nome dell`aeroclub vorrei ringraziare sentitamente tutti coloro che in una forma qualsiasi si impegnano per 

l`aeromodellismo svizzero. C`è bisogno di tutti. Insieme siamo forti e se siamo insieme l`aeromodellismo è ancora piu` 

divertente. 

Con questa relazione annuale e l`assemblea dei delegati l`esercizio 2022 appartiene ormai al passato. Aspettiamo 

con entusiasmo la nuova stagione di volo con molte fantastiche emozioni sulla pista, e non solo.  

Adrian Eggenberger 


